

## RESUMEN

El presente trabajo consta de V Capítulos en los cuales se trata de demostrar la necesidad de conocer si la situación Económica Financiera y Patrimonial, responde a parámetros razonables y por otra parte si ha mejorado o no de una gestión a otra aplicando el análisis de Liquidez, Endeudamiento y Rentabilidad.

Para la aplicación práctica de estos análisis se ha utilizados los Estados Financieros de la Gestiones 2015 –2016

El primer capítulo comprende el planteamiento del problema, el objetivo de saber sus fortalezas y debilidades a través del análisis, como también preguntas de investigación, cuál es la situación Financiera actual de la Cooperativa.

El segundo Capítulo consta del Marco Teórico conceptual de los Estados Financieros, Análisis de la Situación Financieros y Análisis de la Situación Económica.

El Tercer Capítulo nos indica el Marco Normativo Legal, donde encontramos todo lo concerniente en cuanto a la ley general de Sociedades y Cooperativas como también la ley de agua, reglamento de Organización Institucional y de Concesión de Sector de agua.

El Cuarto Capítulo es el Diagnóstico, contiene la aplicación práctica de los análisis descritos en el marco teórico, como ser La liquidez Financiera, Endeudamiento y Rentabilidad.

El Quinto Capítulo comprende los antecedentes de la Cooperativa de COSAALT Ltda., en las conclusiones demostramos que la cooperativa tiene un **“colchón de seguridad”** para cumplir con sus obligaciones con terceras personas y en las Recomendaciones realizar negociaciones con la Gobernación y la Alcaldía para sanear las cuentas pendientes de cobro.

Finalmente están los anexos del trabajo realizado sobre la Situación Financiera y Situación Económica de la Cooperativa de Cosaalt Ltda.

## INTRODUCCIÓN

Los Estados Financieros de todas las unidades económicas, constituyen un medio que nos permite conocer de manera general la situación económica y financiera, para que a través del conocimiento de éstos se pueda tomar decisiones tendientes a sus objetivos.

En muchos casos la toma de decisiones, es con un sentido común y no así con criterio científico; por esta situación es necesaria la utilización de técnicas y métodos de análisis financiero y económico.

El análisis financiero y económico es de vital importancia ya que proporciona una visión amplia en cuanto a sus Estados Financieros de la empresa, que ayudarán a los directores, administradores, inversionistas y/o acreedores a tomar decisiones así como a otros grupos interesados en los resultados de las operaciones de la empresa

La Institución objeto de estudio es la **Cooperativa de Servicios de Agua Potable y Alcantarillado Tarija Ltda. “COSAALT Ltda.”** que está ubicada en la calle Ingavi N° 675, para lo cual se ve conveniente realizar el Análisis Financiero y Económico para la toma de decisiones, por lo que se trabaja en torno a una relación pasado – presente – futuro, debido a que las decisiones que se tomen hoy afectarán el futuro de la cooperativa, y la única base cierta para tomarlas es el pasado histórico y situación presente de la misma.